

**AVIS N° 2025/07/03-18**

La **Commission de la Recherche**, en sa séance du 03 juillet 2025, sous la présidence de M. Éric BERTON, Président d'Aix-Marseille Université, représenté par M. Stefan ENOCH, Vice-président Recherche,

**Vu** le Code de l'éducation, notamment son article L712-6-1, paragraphe II ;

**Vu** les statuts modifiés d'Aix-Marseille Université ;

**Vu** la demande de subvention déposée par le Laboratoire de Psychologie Clinique, de Psychopathologie et de Psychanalyse (LPCPP - UR 3278) ;

**MANIFESTATION**

« **Comment la psychothérapie institutionnelle existe-t-elle aujourd'hui ?** »

Les membres de la Commission de la Recherche approuvent les demandes de subventions et le plan de financement proposés par le *Laboratoire de Psychologie Clinique, de Psychopathologie et de Psychanalyse (LPCPP - UR 3278)* pour la manifestation « Comment la psychothérapie institutionnelle existe-t-elle aujourd'hui ? », tels que définis en annexe.

**Cet avis est émis à l'unanimité des membres présents ou représentés.**

Membres en exercice : 36

Quorum : 19

Présents ou représentés : 32

Fait à Marseille, le 03 juillet 2025,



Pour le Président et par délégation,  
Le Vice-Président Recherche  
d'Aix-Marseille Université  
Stefan ENOCH

Composante/ Service	Laboratoire(s) / Code Unité...	Personne en charge du projet	Intitulé du projet / Objectifs	Organisme financier	Montant demandé HT en €	Montant total HT du projet en €	Co-financements acquis (a) ou sollicités (s) en €
ALLSH	LPCPP UR 3278	FERNANDEZ Isabel	<p><b>Comment la psychothérapie institutionnelle existe-t-elle aujourd'hui ?</b></p> <p>Si l'une des seules définitions de la psychothérapie institutionnelle est qu'elle "n'existe pas", comment en définir les contours ? Plutôt que de la considérer comme un problème, ou comme le symptôme d'un discours en mal d'orientation, l'hétérogénéité au cœur de la psychothérapie institutionnelle n'est-elle pas justement son principal intérêt ? C'est là, en effet, qu'elle trouve sa vitalité – aujourd'hui renouvelée, comme le montrent les nombreux événements qui s'appuient sur l'expérience de la psychothérapie institutionnelle en dehors de son champ initial : la clinique des psychoses. Comment donc travailler aujourd'hui avec la psychothérapie institutionnelle ?</p> <p><b>Nombre de participants estimé :</b> 200  <b>Nombre d'intervenants attendus :</b> 45  <b>Dates et lieux :</b> 2 et 3 octobre 2025 - Campus Saint-Charles amU</p>	Ville de Marseille	3 000	16 858	<p>LPCPP : 200 (a)            Université Paris-Cité : 1 000 (a)            Rppsy - Université Rennes 2 : 1 000 (a)            CNRS-ENS - Archives Husserl : 1 000 (a)            ERRAPHIS - Université Toulouse Jean-Jaures : 1 000 (a)            Ville de Marseille : 3 000 (s)            FIR : 1 295 (a)            Drois d'entrées : 8 362,90 (s)</p>